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VERBALE COLLEGIO N.7 

Il giorno 22 Gennaio, alle ore 17,00, in modalità sincrona si riunisce  il Collegio dei docenti. 
 
Per permettere la partecipazione di tutti a distanza viene  utilizzata l’app GotoMeeting. 
 

Link: https://global.gotomeeting.com/join/806778757 
 

 
Valgono le modalità definite nel regolamento per le deliberazioni a distanza previste nel regolamento 
precedentemente approvato. 
 
Odg 
1 Approvazione verbale seduta precedente 

Link modulo google 
https://forms.gle/MLLw2zExCgDd9jke7 

2 Delibera curricolo educazione civica e procedure progettuali didattiche e valutative presenti nel 
 documento allegato al curricolo d’istituto e da approvare 

Link modulo google 
https://forms.gle/QJCw2w1kiCq3Tx9o7 

3 Delibera modifica curricolo in verticale per competenze d’istituto per rammendo dopo OM 
 172/2021 e legge 92/2019- TUTTI I GRADI 

Link modulo google 
https://forms.gle/ochL1ALdAsXbZuNp9 

4 Delibera modifica del sistema di valutazione di scuola e modello scheda di valutazione, vedi 

 allegato 
Link modulo google 

https://forms.gle/CN3CZz4ahHjRgrVMA 
5 Varie ed eventuali 

 

Punto 1: La Dirigente scolastica legge il verbale della seduta precedente che viene approvato. 

Il verbale è approvato all’unanimità 

Delibera n. 1 
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Punto 2: dibattito sull’approvazione del curricolo verticale di educazione civica e relative procedure 

didattico organizzative 

dibattico 

1: gli Oda nel curricolo verranno modificati annualmente o rimarranno a lungo termine? 

2: gli Oda sono sperimentali , è vero che si parte dalle trasversali, però nel tempo si valuterà e si 

potranno modificare, aggiornare. 

3: stiamo sperimentando, è in divenire, gli Oda andranno provati, sperimentati e se necessario aggiustati.  

Si possono invece, per la valutazione, usare livelli intermedi tipo A/B, invece che netti? 

4: Educazione civica è una disciplina come le altre? 

2: si può valutare sia per la propria disciplina che per educazione civica. 

1: Educazione civica è una fonte di osservazione notevole per chi ha poche ore frontali 

2: i riti di cittadinanza saranno molto utili per valutare i ragazzi in educazione civica. 

6: tanti sono i momenti che ci permettono di valutare i ragazzi a 360 gradi. 

7: per valutare ripartiamo da quanto fatto da settembre fino ad ora? 

8.: molte sono state le occasioni avute fin qui (giornata dell'albero, giornata della gentilezza...) se 

andiamo a rivederle, ci permettono una valutazione del bambino e della classe. 

La Dirigente scolastica sottolinea l'importanza di rileggere le linee guida, il percorso che stiamo 

affrontando dura tre anni; non ci sono punti definitivi, si impara dall'esperienza, è fondamentale 

assumere un'ottica progettuale. L’educazione civica è una meta disciplina, non esiste senza le altre 

discipline. La spinta legislativa è a rendere effettuali le Nuove Indicazioni Nazionali chi sottolineano la 

necessità di evitare la frammentazione disciplinare dei saperi: apprendere non per discipline ma per 

problemi. Le trasversali aiutano i ragazzi a dare un senso proprio alle discipline che sono strumenti per 

capire se stessi e la realtà. 

Viene deliberato il curricolo di educazione civica. 



Delibera n. 2 

 

Punto 3:  modifica curricolo in verticale per competenze  d’istituto per rammendo dopo OM 172/2021 e 

legge 92/2019 

dibattito 

1: è importante fare incontri per dipartimenti, nel registro ci sono difformità in italiano e scienze, 

va riorganizzato. 

2: se lavoriamo nel secondo quadrimestre per risistemare gli Oda, ora quali Oda valutiamo? 

3: lavoriamo sugli Oda che abbiamo nel registro e intanto verifichiamo la corrispondenza Oda-registro 

La Dirigente Scolastica legge la delibera di modifica curricolo di scuola. 

4: il lavoro sugli Oda serve per orientare la didattica in modo più aderente alle nuove indicazioni, ma 

sarebbe necessario un tempo lungo, una formazione specifica, non basta scegliere oda. 

Il collegio delibera. 

 

 

Punto 4: Il collegio delibera il sistema di valutazione rispetto alla legge 172 

(rapporto stretto tra didattica, progettazione e valutazione). 



Il prof. Petracca realizza dei webinar sulle cornici culturali che stanno dietro le valutazioni, sono molto 

interessanti per riflettere sui paradigmi epistemologici a volte impliciti, per cambiare la valutazione è 

necessario un diverso approccio culturale. 

La scuola primaria ha fatto un lavoro enorme sugli Oda ed ha dato spazio a pensieri e ragionamenti, 

adesso il lavoro è didattico e di riflessione personale: va evitato il rapporto tra la scala ordinale ed il 

livello, avanzato non è 9 o 10, ma risponde ai criteri delle linee guida: autonomia, uso di risorse in 

situazioni anche non note, continuità della performance. 

dibattito 

1.: E' necessario pensare un documento snello per le famiglie, 

2: nei dipartimenti si è discusso molto, ad esempio per i docenti delle discipline che ruotano su tante 

classi hanno evidenziato  diverse criticità da affrontare. 

3. Se andiamo a valutare più Oda, per chi ha tante classi, diventa oneroso e molto lungo ed in questo 

momento forse anche poco riflettuto. 

4: per lettere, la difficoltà è adeguare gli Oda alle diverse classi. I docenti della secondaria parlano di 

immane lavoro per la scelta degli Oda. 

La Dirigente chiede ai docenti di primaria come è stato affrontato questo lavoro di scelta degli Oda. 

5: ci siamo confrontati in modulo scegliendo gli Oda andando a ritrovare quelli del curricolo sulle Nuove 

Indicazioni Nazionali, poi abbiamo proseguito il confronto per parallele e chiesto conferma alla Dirigente. 

Di sicuro è stato un percorso faticoso ma generativo perché sono anche emerse delle difficoltà che ci 

hanno spinto a riflettere. 

6: è importante calibrare gli Oda sulla classe, recuperare il concetto di Oda rispetto al traguardo. Il 

traguardo è prescrittivo  tutti ma l'Oda è misurato sull'alunno. 

La Dirigente sottolinea come, questa volta, sia stato fatto un lavoro a ritroso, come si può considerare la 

scelta dell’oda rispetto alla progettazione ed alla necessità di fare attenzione alle caratteristiche 

dell’alunno? 

5.: è bene scegliere prima l'Oda ma il rischio è di ricadere nella vecchia didattica per obiettivi. 

7.: lungo il percorso è necessario fermarsi, talvolta è importante anche tornare indietro e adeguare le 

scelte. 

8: è meglio prevedere gli Oda, perché è necessario prefigurare cosa ci si aspetta dal bambino, ma è 

importante essere flessibili, poi si fa il resoconto di ciò che è stato fatto e si può cambiare. 

9.: abbiamo ampi strumenti per valutare un bambino, ad esempio gli apprendimenti cooperativi, il 

compito di realtà...  Inoltre abbiamo lavorato per rendere la scheda fruibile alle famiglie adattandoli  e 

rendendoli comprensibili 

La Dirigente sottolinea come le indicazioni siano state un faro, e da quello è partito il nostro lavoro. 

Il collegio delibera n. 3 



 

 

Alle ore 18,45 esauriti i punti all'ordine del giorno, la seduta termina. 

 

 

Il segretario         Il presidente 

Alessandra Monzo   in sostituzione di Paola Bernardi   Stefania Cornacchia 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 


